

LA GARANTIE DES ORDRES DE GUERRE

Les difficultés que la Canadian Car & Foundry Co. a rencontrées pour remplir ses \$83,000,000 d'ordres d'obus, ont causé un malaise considérable parmi les officiers d'un certain nombre de compagnies engagées qui garantissaient l'exécution du contrat. Cependant, la compagnie produit à présent des obus régulièrement et avec succès et répond aux exigences de la commande et rien ne laisse à prévoir de nouvelles difficultés.

L'engagement de la Canadian Car & Foundry s'élève à une somme de \$10,000,000 qui fut souscrite par un certain nombre de compagnies.

A part cette exception, les compagnies de garantie n'ont pas eu d'ennuis en ce qui concerne les commandes de guerre. Dans un ou deux cas se rattachant à des petites maisons, des embarras surgirent, mais furent vite arrangés sans pertes pour la compagnie de garantie.

LE MARCHÉ DU CUIVRE

Le défaut du gros mouvement d'achat étranger escompté est dû semble-t-il à une différence de prix. Des négociations cependant ont été entamées, laissant prévoir que des ordres seront placés dans un avenir prochain. L'estimation de la quantité de cuivre dont il s'agit dans les négociations est de 300,000,000 à 500,000,000 de livres.

Les nouveaux dépôts de cuivre, la semaine passée, ne furent pas d'un caractère important tant pour les affaires domestiques qu'étrangères. Le marché, de fait, fut plus calme qu'en aucune période. Les principaux producteurs et agents de vente continuent à maintenir fermes leurs cotations.

L'INDUSTRIE DU TALC

Ce minéral très répandu sert à beaucoup d'usages

Le talc s'exporte maintenant de l'Afrique du Sud à la Grande-Bretagne; c'est un nouveau développement de l'industrie, depuis le commencement de la guerre. On a découvert en plusieurs endroits du Canada des roches contenant du talc, mais les divers dépôts, excepté celui des mines des environs de Madoc, Ont., n'ont pas été beaucoup exploités jusqu'à présent. Des découvertes de gisements de talc ont été faites dans les comtés de Frontenac, Hastings, Leeds et autres, à l'est de l'Ontario. On a trouvé aussi des traces de ce minéral dans le comté de Brome, dans les cantons de l'est du Québec et dans les provinces Maritimes.

Les Etats Unis produisent et utilisent plus de talc que tout autre pays du monde; la production, en 1913, a été évaluée à plus de \$1,900,000. Ce pays importe une certaine quantité des meilleures qualités de France et d'Italie, à des prix variant de \$15 à \$25 la tonne.

Une grande quantité totale de talc est moulue très fin et s'emploie ainsi dans la manufacture du papier; l'industrie du caoutchouc en fait également un grand usage. Il entre aussi dans la fabrication des savons de qualité inférieure, des cotonnades, des peintures, des poudres à toilette, des isolateurs, etc.

Comme ce produit est beaucoup demandé, on espère que le Canada développera davantage cette industrie.

NOUVEAU DIRECTEUR

M. H. F. Hibden, gérant général de la Merchants' Bank of Canada, vient d'être élu directeur, puis nommé au nouveau poste de directeur gérant, à l'assemblée spéciale du bureau de direction de la banque, qui a eu lieu à Montréal. M. D. C. Macarow, bien connu dans les cercles financiers locaux, a été élu gérant général.

LE MONTREAL WATER AND POWER

L'assemblée annuelle de la compagnie Montreal Water & Power a eu lieu mercredi dernier. Le même conseil d'administration, dont M. Edwin Hanson est président, a été réélu.

LES CAPITAUX ETRANGERS DANS L'INDUSTRIE PETROLIFERE.

Une brochure a paru en Russie traitant de l'importance des capitaux étrangers investis dans l'industrie du pétrole. L'auteur, M. V.-S. Ziva, signale que sur les seize syndicats financiers qui contrôlent l'industrie mondiale du pétrole, dix sont directement intéressés dans l'industrie du pétrole russe. Avant la guerre, ces dix syndicats détenaient dans leur portefeuille des actions du pétrole russe pour la somme énorme de 363 millions et demi de roubles. Ces dix syndicats contrôlaient la production de 311,900,000 pouds de pétrole sur une production totale mondiale de 560,500,000 pouds, c'est-à-dire 55,770 pour cent de la production mondiale.

M. Ziva signale également qu'à mesure que l'industrie du pétrole russe se développait, l'influence des capitaux étrangers dans cette industrie s'accroissait. Cette influence devenait surtout extraordinaire pendant les dernières années qui ont précédé la guerre, à l'époque où les bourses étrangères étaient inondées par des actions des nouvelles entreprises russe de pétrole.

L'ETALON D'OR EN TURQUIE.

On annonce de Constantinople que le gouvernement turc a décidé d'établir l'étalon d'or. La piastre en or sera l'unité monétaire. Les dettes anciennes seraient payées toutefois sur la base de l'ancien standard... Pour les dettes de la récente, il serait établi des échelles graduées pour les paiements.

Le gouvernement a, en outre, décidé d'ouvrir des bureaux officiels pour l'échange des monnaies.

UN FUNICULAIRE MONSTRE

Un chemin de fer funiculaire de plus de 65 milles de ferrée, destinée à doubler la route, fréquemment communiquer Raval Pindi, dans la plaine du Pendjab avec Srinagar, capitale du Cachemire, à travers la chaîne de l'Himalaya. On avait projeté d'abord une voie ferrée, destinée à doubler la route, fréquemment coupée par des éboulements, des avalanches, des torrents de boue; mais on a dû y renoncer devant la difficulté du terrain. Ce funiculaire réduira de quinze jours à quinze heures la durée du transport des marchandises d'un terminus à l'autre.